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3年間過ごす中で一番成長したと思うことです。

▎▏鈴木　 開明では学校にいる時間も長いじゃないですか？友だちと過ご
す時間も長いから、すごく人間関係についての考え方も成長するよね。

▎▏松岡　 もともと人と話すことが苦手で、内向的だったのが外交的に
なれたというのもありますね。

▎▏鈴木　 私なんかは、家に帰りたくなかったもん（笑）ギリギリまで学
校にいて、みんなと一緒にいたいから。それくらい楽しかった。
私も、何が成長したかな、って考えると、もともと一人で頑張れるタイプ
じゃなかったけど、でもこの学校は「みんなで頑張ったらできる」っていう
雰囲気があって。例えば夜間歩行なんかも、普通なら42キロも歩くなんて
出来ないじゃない（笑）

▎▏松岡　 絶対できないです（笑）

▎▏鈴木　 でも友だちと一緒なら、できた。私なんか寝ながら友だちに
手を引っ張ってもらって歩いて、しんどかったけど、すごく眠かったけど、
ゴールできて、自分でびっくりした。友だちパワー、学校パワーというか。

▎▏松岡　 周りに支えられて、達成できたんですね。

▎▏鈴木　 こんな風に周りの人が助けてくれたら、こんなにも頑張れる
んだって、それが大学受験のときも、みんなとだったら「できる」ってい
う自信が学校生活の中でどんどんついたおかげで最後まで頑張れた。それ
は今の自分の自信にもつながっていると思う。

ー  日々の学習の中で、印象に残っているプログラムや授業について

▎▏鈴木　 中1から6年間、毎朝早朝テストをしていた積み重ねがあったおかげ
で、前は積極的に勉強できるタイプじゃなかったのが、毎日忙しい中先生がテスト
を作ってくれて、再テストや補習で出来るまで面倒見てくれる。それで気づいたら
自分の身になっている、ちょっとずつ自分の学力になっているって後から気づいて
すごいなって思った。

▎▏松岡　 終礼テストもあります。朝に英語のテストがあって、夜に数学の
テスト、その後に学習会もあります。家に帰って勉強していても、家族の声
などで集中できないことってないですか?でも学校が学習会で集中できる場
所を作ってくれている。なかなかない環境なのかなって思います。

ー 松岡さん、開明を選んだきっかけを教えて下さい。

▎▏松岡　 塾の先生も「開明はとても勉強させてくれる印象が強い」と
教えてくださいました。両親も「開明がいいんじゃないの」という話に
なり、説明会に行ったら「楽しそうだ」と思ったのがきっかけです。

▎▏鈴木　 確かにそう言われると、私も塾の先生に勧められて、「開明
は面倒見のいい学校」っていう評判で…聞いたことあるよね？

▎▏松岡　 先生方が生徒の事をちゃんと見てくれるという評判で、「あの
学校いいよね」っていう話になってました。そこがいいと思いました。

ー 開明で印象に残っている行事は？

▎▏松岡　 2年生の時の最後のスキー合宿ですね。普段友だちとお泊り
ができない分、やっぱり2年の最後だから楽しくやろうという雰囲気に
なり、スキーも僕は初めてだったのですが、インストラクターさんがとても
優しくて。はじめから徹底的に教えてくれるので、楽しく滑れるように
なって、そこが一番楽しかったですね。 

▎▏鈴木 なゃじけだーキス、しいし楽くごすでけだういてっ」り泊お「 　 く
修学旅行も4泊5日で、満喫できるよね。
私は音楽発表会とか、体育大会も印象に残っていて、「みんなで練習して
本番に挑もう」とか、いろんな熱い意見が出てクラスの中でぶつかったりする
んだけど、その経験があって、最終的にはクラスが一致団結して、さらに本番
も結果が出たら達成感があって、好きだったし楽しかった。

ー 3年間でどのようなところが
 一番成長しましたか？

▎▏松岡　サッカー部のキャプテン等
の経験で、人の気持ちを考えながら行
動する事について学んだ事です。小学
生だったら、道徳の授業で相手の気持
ちを配慮しなさいとか教わると思うん
ですけど、そういうのって小学生では
難しいって思うじゃないですか。でも
中学に入って、相手の気持ちを考えて
行動することで、相手との関係性が改
善していくのを感じて、それが開明で

▎▏鈴木　 入学式、始業式があって、その次にいきなりこの合宿だよね。

▎▏谷口　 自己紹介する時間だったり､
バスの中で隣の人と喋ったり、カレー
をみんなで作ったりと、友だちを作る
機会が沢山あり、おかげでその後の
学校生活にスムーズに入れたという
印象です。

▎▏鈴木　 1日目は校歌の練習をして、
2日目は飯盒炊さんがあって、そんな
2日間があったから、友だちも作りやす
かったって感じかな。

▎▏谷口　 高校生になると受験を意識しだして、高1では勉強合宿には行
けなかったのですが、高2では3回行きました。楽しみにしていたのです
が、4泊5日間勉強だなんて、ちょっと憂鬱だなとも思っていました（笑）

▎▏鈴木　 実際体験する前は、ちょっと怖いよね（笑）

▎▏谷口　 でも、ホールの１つの会議室で全クラスの生徒が自習する時間
があって、周りに友だちやクラスメイトが一生懸命ガリガリ勉強している
のが見えて、その時とても眠かった自分も、今は頑張るしかないな、と思い、
乗り切る事が出来ました。

ー 6年間でどのようなところが一番成長しましたか？

▎▏谷口　 バスケットボール部に所属して、競技の事だけではなく先輩
との上下関係、言葉遣いや礼儀について学んだ事です。

▎▏鈴木　 社会に出て、人として必要な事を部活を通して学べる事も多
いよね。

ー  開明の「良いところ」は？

▎▏谷口　 先生方がみんな生徒想いで、困ったときもすぐに助けてくれ
ます。熱心に相談に乗ってくれたり、苦手な分野を補うようなプリントを
作ってくれたり、いろいろな面でサポートしてくれます。生徒同士も、先輩
と後輩などの距離がすごく近く、和気あいあいとしてる感じがすごく良い
と感じています。

▎▏鈴木　 学校に居る時間が長いっていうのもあるけど、先生もいい人
ばかりで、生徒たちもみんな優しいよね。

ー  開明の「良いところ」は？

▎▏松岡　 職員室に机と椅子が置かれていて、聞きたいことがあると
きは先生に来てもらって、いろいろと質問することができます。
ほかには、先生と生徒の「距離感が近い」という事と、いつでも寄り
添ってくれるというところ、勉強をしやすい環境をいつでも整えてくれ
ている、それが良いところだと思います。

▎▏鈴木　 私も先生が大好きだったか
ら授業も聞けたし、本当に何も用事が
無くても「先生！」って話しかけたりとか。
開明って先生と生徒がとても仲が良い
よね（笑）
開明で先生として働いていて気付いた
のは、生徒が素直で優しい子が多いなって
ところで、そこも開明の魅力だなって
思いました。

ー  次は、谷口さん、開明を選んだ
  きっかけを教えて下さい。

▎▏谷口　 小学校4年生のころから塾に通っていて、塾の先生に開明の
事を教えてもらって、学校説明会で説明を受け、家から近くて、行事が
多くて魅力的だなって思って選びました。

▎▏鈴木　 私も同じ（笑）すごく、駅からも来やすいし、行事も多くて、
私も楽しそうだなと思った。
説明会はどんな感じだった？

▎▏谷口　 まだ小学生のとき親に連れられて、って感じだったのです
が、印象的だったのは、やっぱり行事が多い事でした。あと開明せんべい
（笑）家族も好きで。

▎▏鈴木　 美味しいよね（笑）
今って説明会でも授業風景とか見れたり、少人数グループで案内してて、
学校の雰囲気とか分かりやすいだろうなって思った。谷口さんも授業
中に見学に来てたよね（笑）

ー  開明で印象に残っている行事は？

▎▏谷口　 中学だと、オリエンテーション合宿が印象に残っています。
自分は結構人見知りで、同じ塾に通っている知り合いもコースが違うので、
最初は友だちができるかどうか不安だったのですが、これが「友だちをつ
くる」のが目的でもある行事でした。
















